

Introduction

« IMAGE INNÉE »

Norman Rockwell est un peintre et illustrateur du 20^e siècle. L'une de ses œuvres les plus populaires est « le triple autoportrait »



Ce dessin représente le peintre sous trois aspects différents. Norman Rockwell se représente de trois quart, en train de se regarder dans un miroir pour peindre son propre portrait. Ces trois perspectives visent à montrer trois images de qui il est.

Le trois quart semble montrer l'image la plus réelle, mais en même temps, elle ne dévoile pas tout. Le miroir lui renvoie une image qui représente le regard des autres (miroir so-

cial). La toile sur laquelle il se dépeint révèle la façon dont il se présente aux autres. Qui est le vrai Norman Rockwell ?

Par ailleurs le tableau montre des objets qui font partie de son histoire de vie et de ses talents. Il montre aussi des croquis de peintres, qui l'ont inspirés et ont contribué à ce qu'il est devenu. Picasso, Rembrandt, et van Gogh, par exemple. Et

« **Un Grand Artiste nous a créés à Son image. L'image innée devient parfois image déformée. Image restaurée. Toujours image en construction.** »

oui des personnes contribuent à faire de nous la personne que nous sommes.

QUI EST LE VÉRITABLE MOI ?

La conscience de soi et la relation avec Dieu sont intimement liées. Le défi de se défaire du faux moi et de revêtir le nouveau moi divin, se trouve au cœur de la spiritualité du Nouveau Testament. Paul l'exprime, entre autre, dans Ephésiens 4. 22-24.

Saint Augustin écrit dans *les Confessions* : « comment pouvez-vous vous approcher de Dieu, quand vous êtes loin de vous-mêmes? » Il prie : Seigneur, aide-moi à me connaître moi-même afin que je puisse Te connaître »

« Personne ne peut connaître Dieu sans se connaître soi-même d'abord ». Maître Eckhart

Sainte Thérèse d'Avila écrit dans *le chemin de la perfection* : « la plupart des problèmes de la vie spirituelle proviennent d'un manque de connaissance de soi »

Calvin a écrit dans l'institution chrétienne : « *Toute sagesse substantielle et véritable se résume pour l'homme en deux points : la connaissance de Dieu et la connaissance de soi. Ces deux savoirs sont si étroitement liés qu'on ne saurait dire lequel conduit l'autre* ».

Et pourtant, la grande majorité d'entre nous finiront leur vie sans savoir qui ils sont.

TRISTES NOUVELLES :

Une grande partie de l'humanité arrive à la fin de sa vie sans savoir qui est Dieu.

Une grande partie de l'humanité (incluant des gens de foi) arrive à la fin de sa vie sans savoir qui elle est vraiment.

Cette question se trouve au cœur de ce parcours de découverte pour arriver à vous dépeindre vous-mêmes sous divers aspects.

Un Grand Artiste nous a créés à Son image. L'image innée devient parfois image déformée. Image restaurée. Toujours image en construction

Image innée,

DE PAT BERNING

*Je me voyais en demi-teinte,
Ton pâle et dégradé,
Dessin flou et indécis
Mais ton regard apaise ma crainte
D'être faux ou ignoré.
Tes yeux me font voir ce que je suis.*

*Je me dérois sur chaque toile,
Couleurs balbutiantes,
Des œuvres inachevées.
Mais dans le tableau que tu dévoiles,
A toi Je m'apparente,
Je suis grâce à ton image innée.*

*Image du Père qui m'aime tant,
Quel beau mystère ; moi, ton enfant.
Tableau du Maître, d'immense valeur,
Que je puisse être comme toi, Seigneur.*

*Je veux tracer sur mon chemin
Le sceau de ton amour
Et de ta sainteté.
Te ressembler est mon destin,
O fais-moi voir le jour
Où je serai comme tu m'as imaginé.*





Mission de vie ?

Adam Leipzig présente une vidéo intitulée : *How to know your life purpose in 5 minutes*

Il raconte que lors de retrouvailles avec des amis qui avaient étudié ensemble, 80 % d'entre eux ont dit être malheureux dans leur vie. « J'ai perdu ma vie et elle est déjà à moitié passée » « je me sens désorienté et pas vraiment utile. Déçu de ma vie ».

Ces gens avaient étudié à Yale, avaient des métiers prestigieux et étaient financièrement à l'aise.

Plusieurs maisons et plusieurs mariages à leur actif, mais un vide et un manque de sens les habitaient.

Qui étaient les gens heureux, parmi les 20 % ?

Ils avaient tous des points communs : ils avaient une notion assez claire de leur mission de vie. Ils savaient qui ils étaient et ce qu'ils faisaient bien ; ils savaient aussi quelles personnes ils servaient, ce dont ces personnes avaient besoin et comment elles allaient tirer bénéfice de ce qui leur était offert pour changer et améliorer leur vie.

5 QUESTIONS POUR TROUVER VOTRE MISSION DE VIE

1. **Qui es-tu ?**
2. **Qu'est-ce que tu fais et aimes faire ?** (enseigner, réparer, soigner, décorer, organiser)
3. **Pour qui aimes-tu le faire ?** (pour qui le fais-tu)
4. **Qu'est-ce que ces gens veulent ou de quoi ont-ils besoin ?**
5. **Comment changent-ils ou que reçoivent-ils de toi ?**



Cela semble tellement simple et évident quand on écoute A. Leipzig. Néanmoins, découvrir sa mission de vie n'est pas toujours aussi facile. Sinon tout le monde l'aurait fait... mais nous sommes des êtres complexes et si pour certains la clarté et la simplicité sont évidentes, pour d'autres il s'agit de débroussailler « le château de la belle au bois dormant », avant d'éveiller cette belle mission de vie.

« **Il semble évident qu'un grand nombre de personnes n'ont pas conscience de leur mission.** »

Il semble évident qu'un grand nombre de personnes n'ont pas conscience de leur mission. Il y aurait certainement moins de chômage, d'absentéisme, d'ennui, d'errance, et de frustrations au travail, s'il en était autrement.

LES GENS LES PLUS HEUREUX SUR TERRE

Dans son livre « les gens les plus heureux sur terre¹ », Demos Shakarian raconte son histoire. Il voulait devenir prédicateur de l'Évangile, comme son ami Oral Roberts. Le Saint Esprit lui

a parlé de sa mission de vie. Il définissait sa mission de vie, comme être un ministère d'aide et de facilitateur.

Cela avec plusieurs facettes : être en affaires et donner généreusement pour aider la mission et l'évangélisation ; puis motiver les hommes d'affaires à être des témoins dans le monde du travail et à donner largement aux prédicateurs de quoi réussir leur mission.

Pour Demos Shakarian, ceux qui entrent dans leur vocation (mission de vie) sont les gens les plus heureux sur terre. Ils réussissent et aident les autres à réussir.

Cette révélation de Demos Shakarian a été confirmée scientifiquement depuis. En effet, parmi les vingt-quatre facteurs de bonheur recensés par l'IRB (indice relatif du bonheur), le premier facteur énoncé est l'accomplissement de sa mission de vie.

PIERRE CÔTÉ

LE BONHEUR MIS À NU²

Dans le livre *Repacking your bags* Richard Leider et David Shapiro disent que, d'après leurs recherches, **la crainte numéro 1 des gens est : « avoir vécu une vie insignifiante ».**

Ainsi, trouver sa mission et la remplir est peut-être l'activité la plus vitale dans laquelle une personne puisse s'engager.

Un des leaders les plus influents et puissants que la terre ait connu, le plus grand à mes yeux, a dit :

« Je suis venu pour que les brebis aient la vie et l'aient en abondance. »

CES PERSONNAGES CÉLÈBRES AVAIENT POUR MISSION :

- Lincoln : préserver l'Union américaine
- Mandela : mettre fin à l'apartheid en Afrique du Sud
- Jeanne d'Arc : libérer la France
- Néhémie : rebâtir les murs de Jérusalem
- De Gaulle : Organiser la résistance française pour la libération de l'occupation allemande
- Gandhi : libérer l'Inde de la domination britannique par la non-violence
- Vous ? :

L'ÉMERGENCE DE LA MISSION DE VIE :

PUZZLE À CONSTRUIRE VS RÉVÉLATION INSTANTANÉE ?

Nombreux sont ceux qui espèrent toute leur vie une révélation du ciel, comme le doigt de Dieu déchirant les nuages et gravant sa parole à l'aide de la foudre sur le sol de leur jardin.

Certains personnages, comme le rapportent la Bible et l'histoire, ont reçu ainsi leur mission : Esaïe, Jérémie, Elie, Amos, Paul ou même, Jeanne d'Arc.

Mais la révélation de la mission personnelle se fait habituellement de façon plus discrète, à partir de multiples signes : un livre, une rencontre, une conversation, un film, un fait divers dans le journal parlant à notre cœur, un cours et une parole qui ouvrent une route nouvelle à notre enthousiasme. Parfois, il s'agit même de faire un essai dans un service... et on découvre qu'on va y rester dix ans !

MISSION ET IDENTITÉ

L'évolution constante de l'individu l'oblige à mettre à jour périodiquement sa réponse à la question suivante : qui suis-je ?

Oublier votre mission conduit inévitablement vers une préoccupation de détails de second rang, qui vont vous éloigner du cœur de votre cible

Notre tâche consiste non à créer notre mission, mais à la laisser se développer en nous. Elle émerge de l'intérieur, elle est rarement explosion, mais se développe lentement et progressivement, parallèlement à la croissance de l'être.

ON RESTE SEUL À DÉCOUVRIR SA MISSION

Personne ne peut nous révéler pleinement notre mission. Nous nous surprenons à espérer que quelqu'un, inspiré ou sage, nous dicte exactement ce que nous devrions faire. Nous sommes les seuls capables de la découvrir ; c'est pourquoi nous sommes responsables de notre vie.

COMBIEN EN COÛTE-T-IL POUR DÉCOUVRIR SA MISSION ?

Découvrir sa mission a un prix. Investir du temps pour lire, faire des exercices, travailler sur soi-même, faire des recherches avec d'autres, éventuellement engager un coach, utiliser des questionnaires et outils psychométriques. Tout cela n'est pas gratuit, ni en termes de finances, ni en termes de temps ou d'efforts.

« Découvrir sa mission a un prix. »

MAIS COMBIEN CELA COÛTE-T-IL DE NE PAS DÉCOUVRIR SA MISSION DE VIE ?

Je vois de temps à autre des personnes peu enclines à investir du temps et de l'argent dans la clarification de leur mission de vie. Elles semblent vouloir trouver un raccourci ou une réponse magique. Le résultat est bien souvent des mois et des années perdues à aller de petit boulot en petit boulot, ou de

subvention en subvention, de projet en projet...

« *Mais combien coûte de ne pas découvrir sa mission de vie ?* »

Tout cela amène de la confusion, une fatigue intérieure, une interrogation sur le sens de leur vie et parfois même un certain

cynisme amer face à l'existence. J'aimerais pouvoir vous dire que, à ce moment-là, les personnes vont pouvoir faire le bon choix. Mais la plupart du temps, elles ont épuisé leurs ressources et recherchent des façons de faire face à l'urgence, dans une ambiance de désespoir

Ainsi passent des vies dans l'insignifiance ou en tout cas dans un potentiel ignoré ou gaspillé.

DÉFINI PAR UN CADRE ET DES ÉTIQUETTES ?

Les quatre tempéraments. Les cinq ministères. Les neuf dons spirituels. Les 4 couleurs. Les huit profils psychologiques. Les neuf types de l'ennéagramme. Les seize types du MBTI. Les styles de communication. Les styles d'apprentissage. Les neuf formes d'intelligence. Avez-vous entendu parler de ces cadres de référence ? En y entrant, peu importe que le moyen soit un test psychométrique ou une parole prophétique, vous pourriez vous y trouver enfermé.

Vous vous retrouvez avec une étiquette et vous tentez de vous y référer. Limitant non ? Parce que vous êtes plus qu'un nom de ministère, qu'un type psychologique, qu'un style d'apprentissage.

Si vous êtes dans un milieu qui n'a qu'un seul cadre de références, et que vous en acceptez la perception, vous serez toujours défini par une seule étiquette. Et c'est ainsi qu'on vous a peut-être dit : tu es un sanguin, tu es un évangéliste, tu es un jaune, tu es INTJ, etc.

Votre unicité nécessite une approche un peu plus complexe qu'une seule étiquette. Car notre humanité est riche et diversifiée. Si chaque humain est unique (et il l'est !), nous ne pouvons accepter de nous laisser définir par une étiquette. Dieu lui-même révèle sa sagesse infiniment variée par la diversité de notre humanité.

« **Si chaque humain est unique, nous ne pouvons accepter de nous laisser définir par une étiquette.** »

Les forces spirituelles de ce monde connaissent par l'Église, la sagesse infiniment variée de Dieu. Dieu aime la diversité. — ÉPHÉSIENS 3.10

PAS UN SEUL OUTIL, MAIS UNE BOÎTE À OUTILS

Quelqu'un a dit : « quand tu te définis comme un marteau, chaque problème devient un clou ». N'avoir qu'un seul outil, ça devient vite dangereux

Dans cet ouvrage vous allez trouver un certain nombre d'outils permettant de révéler certaines facettes de votre personne et de votre mission de vie.

Le croisement de ces outils et de cette recherche va constituer un puzzle, dont la complémentarité va faire émerger l'unicité de votre mission de vie.

